
OPCION POR LOS POBRES

Evaluación y desafíos

Gustavo Gutiérrez

LA OPCION PREFERENCIAL POR LOS POBRES es la contribución más importante, en nuestro tiempo, de la vida y la reflexión de los cristianos de América Latina a la conciencia eclesial universal. Intentaré presentar el tema en tres partes¹. La primera será una rápida visión histórica de eso que hoy se llama *opción preferencial por los pobres*. En la segunda parte trataré de precisar el sentido de esa expresión. La tercera parte, más corta, la dedicaré a lo que en tiempos más recientes se ha empezado a llamar la *nueva evangelización*.

1. RECORRIDO HISTÓRICO

Los discursos de Juan XXIII en torno al Concilio podrían resumirse en un reto fundamental y tres grandes intui-

¹ Conferencia dada en francés el 16 de setiembre de 1993, en la ceremonia en la cual la Universidad de Montreal (Canadá) otorgó al P. Gustavo un doctorado Honoris Causa. La traducción conserva su carácter oral.